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“La curva más bonita de 
una mujer es su sonrisa” 
(Bob Marley)
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CAMP DE TURIA: 
L’Eliana, Ribarroja, 
Vilamarxant, SAB
L’HORTA NORD: 
Manises, Godella, 
Paterna. Rocafort

Vuelve el concurso 
de Tarjetas de 
Navidad 
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Llega la película 
del humorista 
Joaquín Mazón
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CINE

Vicent Momó, 
presidente de la 
Diputación de 
Valencia visita 
Rocafort

ROCAFORT 

La Cofradía de San Vicente Ferrer de La Canyada es una asociación que además de 
realizar la misa mayor y su posterior procesión en Semana Santa, tiene un grupo 
de niños que realizan una representación teatral sobre Un Milagro.

HUI PARLEM DE La Cofradía de San Vicente Ferrer de La Canyada   
Pág. 13
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¡¡Vuelve el circo Raluy 
a Valencia!!



El arte de la 
guerra 

Jesús Pérez Rubio
Vecino de La Canyada 

Aquí en la mesa de mi “Despacho”, 
situado en la zona multiusos. 
Haciendo como que trabajo junto 
a un bote de insecticida (de limón) 
que se resiste a ser guardado, y 
la foto de un jovenzuelo moreno, 
con camiseta sin mangas, botas, y 
cuya cara me recuerda a alguien.
Observo en la puerta el corpachón 
de Brusito, en su inagotable tarea 
de celoso guardián entre ronquido 
y ronquido; a mitad camino mi 
vista tropieza con un libro que 
capta la atención ya desde lejos 
y al que me estoy dedicando por 
segunda vez en los últimos años.
Está encuadernado utilizando 
técnicas tradicionales chinas, 
uniendo las hojas mediante una 
cuerdecita roja. Fue escrito hace 
2.500 años por un tal Sun Tzu 
general y estratega chino. El libro 
es antiguo, sí ¡Pero ojo! Es lectura 
recomendada por el Cuerpo de 
marines de los Estados Unidos, 
obra favorita de gente tan dispar 
como el General MacArthur o Mao 
Tse-Tung, y lo que es aún más 
flipante, Lo están utilizando en el 
mundo de la moderna gestión de 
empresas. ¡Cómo os lo cuento!
Ya lo decía Alfonso X el Sabio: 

“bebed viejos vinos, leed viejos 
libros…” vale, vale, lo del vino 
ahora no viene a cuento, pero me 
quería centrar en lo de los viejos 
libros.
¿Cómo es posible que se utilice 
en el mundo empresarial? Y otra 
pregunta: ¿Sirve para aplicarlo en 
tu vida personal?
Tranquilos los pacifistas, no 
penséis en su título, no se trata 
de aprender a pegar sopapos a 
diestro y siniestro, no. Al revés, 
se trata de evitar los conflictos 
innecesarios, de ser un estratega 
en nuestros actos. De saber liderar 
con sabiduría, de ser prudentes… 
¡Casi nada! Un montón de cosas 
que podríamos intentar aplicar 
en nuestra vida diaria y real ¿No? 
Seguimos:
Se trata de saber que uno ha de 
luchar por sus sueños y que para 
ello hay que esforzarse. Hay que 
preparar la estrategia, ser frío, ser 
calculador.
Se trata de no hacer las cosas 
con cólera o con prisas. Tener 
planificación.
Se trata de ganarte a tu enemigo 
o contrincante sin tener que 
pelearte con él. De adaptarse a 
las circunstancias cambiantes y 
de saber tomar decisiones en el 
momento necesario. 
Se trata de conocer el entorno y 
de conocerte a ti mismo. Nuestras 
fortalezas y nuestras debilidades. 
En fin …
¡Un montón de cosas que 
podemos entresacar de un libro 
escrito hace miles de años! 
Alucinante ¿No?
Me permito recomendarlo, desde 
mi ignorancia supina,  para ver 
si lo podemos emplear en estos 
tiempos convulsos y difíciles que 
se auguran. Sólo por si a alguien 
le pudiera servir. Por si a alguien le 
hace pensar las cosas dos veces 
antes de liarla a trompazos y le 
permite mantener la cabeza fría.
Yo, por si acaso, lo tengo al lado 
de mi katana, soy débil y el invierno 
no pinta frío precisamente. Jajajá.

El Panquemao
Francisco Camps

 
Vecino de La Canyada 

Colina de suaves terraplenes, 
desde antaño, has sido 
referencia... ahora casi ocultan 
tu existencia, cercada de 
chalets, sobre tus sienes.

Altiva, con tus pinos 
centenarios, donde viven allí 
los gorriones... acudían los 
críos cada año... en la Pascua, 
con juegos y canciones.

Entonces era importante 
aquella jerga, la mona, la 
longaniza, el huevo duro...
la Tarara, el escondite, y la 
cuerda, beber la gaseosa, 
sacaba del apuro.

Los tres días de Pascua, una 
costumbre, merendar entre los 
pinos las parejas, y calentar 
sus cuerpos sin la lumbre... 
desoyendo de los padres, 
algunas quejas.

La pinada, su duende, y su 
hada, abrazaba el cariño de 
esas gentes... que el Trenet, 
traía a La Canyada, que en la 
Pascua eran referentes.

El Panquemao, testigo 
silencioso, mirándole a sus 
pies las garroferas, nostalgias 
de antaño, aunque no quieras...
de un tiempo pasado, muy 
hermoso.
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Ambiente 
festivo

Beatriz Sambeat
GUÍA mi ciudad / 

La Cañada te GUÍA

Una vez termina el verano, 
llega la época más larga 
del año y la más fea. Caen 
las hojas de los árboles, 
comienza a llover y con 
estos bruscos cambios 
de tiempo, llegan los 
constipados, virus y 
resfriados. Pero no todo 
es malo. Llega una de las 
épocas mas bonitas del 
año y más entrañables. LA 
NAVIDAD. Mucho antes 
de que comience el mes 
de diciembre, la ciudad 
comienza a iluminarse 
de otra manera. Los 
portales comienzan a 
adornarse, las tiendas 
cambian su escaparate y 
los comercios se llenan 
de grandes árboles, 
belenes monumentales 
y espectaculares luces. 
También comienzan a 
llegar grandes caravanas 
de sueños. Los circos. 
Sus carromatos coloridos 
y relucientes, grandes 
adornos con luces 
parpadeantes, cruzan los 
caminos hacia la ciudad. 

La brisa lleva risas 
contagiosas y la música 
alegre de sus artistas, 
creando un ambiente de 
anticipación y magia en 
el aire. Al amanecer, la 
ciudad se despierta con 
la sorpresa de ver cómo 
el circo ha transformado 
un espacio ordinario en 
un reino extraordinario, 
lleno de maravillas y 
espectáculo.
Nuestros circos añaden 
un toque encantador 
con sus actuaciones 
llenas de tradición y 
espectacularidad, creando 
una experiencia festiva 
inolvidable para toda la 
familia.
El circo es un universo de 
asombro y habilidades 
extraordinarias que 
despiertan la emoción y 
la admiración en todos 
los espectadores. Su 
mezcla de talento, destreza 
y creatividad ofrece 
un escape único de la 
realidad, transportándonos 
a un mundo de magia 
y entretenimiento que 
perdura en la memoria 
mucho después de que 
caiga el telón.
Todo esto es lo que traen 
los circos a la ciudad 
de Valencia y a muchas 
ciudades del mundo. 
Señores lectores, ha 
llegado la hora de soñar 
y disfrutar como un niño, 
sonreir y vivir la magia 
de la navidad junto a 
nuestros seres queridos. 
Terminemos el año como 
nos merecemos. 

Si vols anunciar-te en

comunicacion@lacanyadateguia.com

tel. 617. 34 34. 30

de
mi
ciudad

Contacta amb nosaltres!Des de 50€

Vols escriure la teua opinió? Contacta amb nosaltres: comunicacion@lacanyadateguia.com 617 34 34 30 
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Cosmohabitat Inmobiliaria 
Dirección: Calle 29 numero 53, local 1. La Canyada 
644 027 227 // 613 01 82 82 // info@cosmohabitat.com 
Agencia inmobiliaria especializada en la venta y alquiler 
de inmuebles ubicados en toda la Comunidad Valenciana, 
especialmente en Camp de Túria. 

Si quieres vender tu propiedad, nos ocupamos de prepa-
rar tu casa en todos los aspectos. Realizamos un estudio 
de mercado para obtener una valoración de la vivienda, 
hacemos reportaje fotográfico profesional, tramitamos el 
certificado de eficiencia energética y muchas acciones 
mas. ¡Consúltanos! 

Amb el suport de la Conselleria 
d’Educació, Investigació, Cultura i
Esports de la Generalitat Valenciana

Disseny:
Laura Tronchoni

Colaboracions:
Jesús Pérez, Cristina Domingo,, 

Francisco Camps

Imprenta:
Impresa Norte

Direcció:
Beatriz Sambeat

Departament comercial:

Lo más visto en www.guiamiciudad.com
Manises firma un convenio con el aeropuerto de Manises para donar 
maletas perdidas en beneficio de las asociaciones locales1

Llega Grease El Musical al Teatro Olympia para llenar de música y emo-
ción las navidades en Valencia3

Manises sale a la calle para conmemorar el día Internacional por la 
Eliminación de la Violencia contra las mujeres2

RENFE y SOM Produce lanzan una campaña que combina tren + 
musical en el día para viajar a Madrid4

L’Eliana se une contra la violencia de género6

Daniel Diges, que interpretará a Willy Wonka en el musical Charlie y la 
Fábrica de Chocolate5

Dirección: Calle San Vicente Ferrer 11
Teléfonos: 96 132 58 22 // 96 182 25 00
629 64 14 13 // 658 86 00 74
www.creaespacio.com/es
carmen@creaespacio.com
Horario: L-V: de 9 a 19:30h.

CREAESPACIO RESIDENCIAL viene a La Canyada y 
ahora tiene su oficina enfrente de la iglesia. 
Crea Espacio industrial continúa en Parque 
Tecnológico. 
Aquí encontrarás tu hogar, ya sea de alquiler o compra 
y tu terreno para construirte tu casa. ¡Ven a visitarnos!
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Llums i ombres del 
Pla de mobilitat de 

Paterna

Cristina Domingo, 

Aliança per l’Emergència 
Climàtica de Paterna

Els plans de mobilitat són 
actuacions enfocades a 
aconseguir que la població 
es desplace de manera més 
sostenible: a peu, en bici i en 
transport públic. A més, actuen 
en l’urbanisme per a crear espais 
més sans, més verds, amb aire 
més net, i més amables i segurs. 
Paterna aprovà el primer pla de 
mobilitat fa més de 10 anys, i la 
major part no s’ha executat. Dins 
de poc s’aprovarà el nou pla 
perquè els municipis de més de 
50.000 habitants estan obligats a 
aprovar un pla de mobilitat cada 
10 anys. 
El nou pla servirà per a fer de 
Paterna una ciutat on es puga 
viure millor? L’Aliança per 

l’Emergència Climàtica i altres 
associacions de Paterna l’hem 
estudiat i podem dir que té 
aspectes interessants, com la 
remodelació dels entorns de 
molts centres escolars, la creació 
d’alguns camins escolars segurs 
i la zona de baixes emissions, 
o la peatonalització del carrer 
Major i el seu entorn, i també 
la remodelació de l’avinguda 
Vicente Mortes, entre altres 
iniciatives. 
Però hi ha qüestions del pla 
que ens fan pensar que pot 
quedar en “agua de borrajas”, 
com l’anterior: no planteja 
terminis concrets per a executar 
les actuacions; no concreta 
la reducció de CO2 que es 

produirà quan hi haja menys 
cotxes circulant; no arreplega 
la peatonalització de la plaça 
de la Canyada, quan en 
l’anterior pla era una prioritat; 
no aporta un pressupost de 
les actuacions previstes per 
a saber fins a on es podrà 
assumir pressupostàriament. 
I un dèficit important: la 
participació ciutadana ha sigut 
bastant millorable: unes quantes 
reunions, totes telemàtiques, 
amb temps taxat, quan es podrien 
haver fet reunions presencials 
amb el conjunt d’associacions 
del municipi per a arreplegar les 
seues propostes.
Vista l’experiència del pla 
anterior, creiem que el més 

important és que quan s’aprove 
es faça una planificació per 
a anar executant-lo. Si és un 
altre brindis al sol per a salvar 
l’expedient, i després oblidar-lo, 
serà una burla per a la ciutadania 
de Paterna. Per això hem 
demanat a l’Ajuntament que es 
prenga seriosament l’oportunitat 
que pot donar a Paterna el nou 
pla de mobilitat, i que l’aprofite 
per a millorar la ciutat com fan 
moltes ciutats europees que han 
entés que en el segle XXI les 
ciutats més habitables són les 
que tenen més espai de qualitat 
per a potenciar les relacions 
personals en entorns resilients i 
adaptats també als desafiaments 
climàtics que ja estem vivint.

OPINIÓ
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L’Ajuntament de l’Eliana obrirà la 
Sala d’Estudis en els baixos de 
la Casa de la Música. D’aquesta 
manera, s’ofereix a la ciutadania 
la possibilitat de preparar els seus 

exàmens en un espai adequat 
per a l’estudi.
La Sala d’Estudis obrirà al 
públic el pròxim 4 de desembre 
i romandrà oberta fins al 28 

de gener de 2024. L’horari 
habitual serà des de les 08.00 
h fins a les 00.00 h de manera 
ininterrompuda. Però a aquest 
horari habitual cal marcar algunes 

excepcions. Així els dies 24 i 31 de 
desembre la sala estarà operativa 
fins a les 16.00 hores i els dies 
25 de desembre i 1 de gener es 
tancaran les instal·lacions.

Queda menos de un mes para 
la fiesta de la Navidad y en el 
Parque Tecnológico ya se están 
preparando para celebrarla. Ha 
vuelto el tradicional concurso de 
Tarjetas de Navidad, en el que 
pueden participar los familiares 
menores de 12 años. Este 
concurso es para hijos, nietos y 
sobrinos de todo trabajador del 
Parque. 

Hasta el día 11, el envío de la 
tarjeta escaneada o fotografía, 
debe enviarse al mail egm@
ptvalencia.es indicando 
el nombre y la edad del 
participante.
Las tarjetas deberán ser a una 
cara, tamaño A5 (medio folio, 
21x15 cm aprox). Es indiferente 
si es horizontal o vertical. En 
cartulina o material similar, no 

en papel.
Será válida cualquier técnica 
de dibujo tradicional (lápices 
de colores, ceras, acuarelas, 
rotuladores...) Se pueden utilizar 
diferentes materiales para 
decorar: algodón, purpurina, 
tela, papel...y el tema, como no, 
debe estar relacionado con la 
Navidad.
Los dibujos deben conservarse 

físicamente hasta la 
comunicación del ganador, pues 
será necesario la entrega de la 
versión física para digitalizarla.
Anímate y participa en este 
tercer concurso y gana un kit 
completo de pintura o uno de 
150 experimentos científicos. 
Tu felicitación también será la 
oficial de las redes sociales de 
la entidad. 

L’Eliana obrirà la sala d’Estudis en la Casa de la Música fins al 28 de gener de 2024
L’ELIANA 

Vuelve el III Concurso de Tarjetas de Navidad a Parque Tecnológico de Paterna 
PARC TECNOLÒGIC

MANISES 

El pròxim 16 de desembre 
tindrà lloc la “Ruta botànica pel 
Barranc dels Frares”, una jornada 
d’educació ambiental organitzada 
per la Fundació Limne per a la 
restauració dels rius.

La jornada, totalment gratuïta, es 
desenvoluparà per a conscienciar 
sobre la importància dels barrancs 
com a espais fluvials. Especialment, 
es tractarà el seu importància 
com a zones d’alta biodiversitat 

en espècies autòctones, les 
amenaces per afeccions externes i 
els problemes de conservació.
Les inscripcions podran realitzar-
se a través del correu electrònic 
participa@limne.org

Apunta’t a la “Ruta botànica pel Barranc dels Frares” 
del pròxim 16 de desembre

GODELLA     

El proyecto ThisPLACED 
“Redescubrir los paisajes y 
la identidad de las regiones 
culturales periféricas de la UE” 
sigue su curso en su tercera 
residencia en la ciudad Novi Sad 
de Serbia, tras haber finalizado 
las de Italia y Polonia. La próxima 
y última residencia tendrá lugar 
en Manises. Entre el lunes 11 
y el viernes 15 de diciembre, la 
localidad acogerá a 16 artistas 

(4 de cada país) para darles a 
conocer la cultura y patrimonio 
local a través de visitas guiadas 
por los puntos más relevantes del 
municipio, como por ejemplo: el 
Museo de la Cerámica, el centro 
histórico, la Escuela de Cerámica 
o el parque fluvial del Turia a 
través de la ruta de las Masías, una 
actividad de puesta en valor del 
patrimonio natural y patrimonial de 
Manises en relación con el agua. 

Dentro de la programación de 
la semana también tendrá lugar: 
una visita a la exposición “Un riu 
de vida, un riu de diversitat” de 
l’IES Ausias March, una visita a la 
exposición “Joguets en ceràmica” 
de ANPEC, un taller de cerámica 
enfocado en la técnica Raku y una 
clase de cocina para acercar a los 
y las participantes a la gastronomía 
de la región. El principal objetivo 
del proyecto es definir una imagen 

favorable y auténtica de las  
regiones culturales periféricas de 
la UE y promocionarlas entre un 
público más amplio. Basándose en 
elementos del patrimonio cultural 
como colecciones, arquitectura, 
yacimientos  culturales o 
arqueológicos, así como 
tradiciones, leyendas, música y 
danza, el proyecto  pretende crear 
una identidad atractiva para las 4 
zonas piloto. 

Manises promociona sus lugares más turísticos a traves de ThisPLACED

La Federación de 
Asociaciones Vecinales 
de Paterna (FAVEPA) ha 
formulado una solicitud 
dirigida al Director General 
de Telecomunicaciones y 
Ordenación de los Servicios 
de Comunicación Audiovisual. 
El objetivo principal de esta 
petición, según relatan, “es 
asegurar la cobertura completa 
de los puestos de trabajo en el 
personal de Correos dentro del 
término municipal de Paterna. 
La necesidad de abordar la 
sustitución de las plazas de 
carteros actualmente vacantes 

ha sido destacada por las 
oficinas con atención al público 
ubicadas en la calle Vicente 
Cardona y en La Canyada”.

Según afirman, “en respuesta a 
numerosas quejas presentadas 
por residentes de distintos 
barrios de Paterna, se ha 
evidenciado una significativa 
deficiencia en el servicio de 
reparto del correo ordinario. A 
raíz de estas reclamaciones, 
la federación vecinal ha 
considerado esencial trasladar 
formalmente la queja a las 
autoridades responsables 

para abordar un problema que 
ha ido en aumento desde los 
meses de julio hasta la fecha 
actual, coincidiendo con la falta 
de personal en unidades de 
reparto.
A pesar de las reclamaciones 
individuales presentadas, 
Correos ha limitado su respuesta 
a comunicados estándar por 
correo electrónico, sin llevar 
a cabo acciones concretas 
para resolver la situación. La 
falta de intervención práctica 
ha intensificado el problema, 
generando una insatisfacción 
creciente entre los residentes 

afectados. Es importante 
destacar que el servicio 
público de Correos está bajo 
la jurisdicción del Ministerio 
de Asuntos Económicos y 
Transformación Digital. 
Isabelo Juárez, presidente 
de FAVEPA, enfatizó: “Es 
imperativo que las autoridades 
competentes actúen de 
inmediato para garantizar una 
mejora sustancial en el servicio 
postal local y asegurar la plena 
satisfacción de los barrios de 
Paterna. El servicio de Correos 
desempeña un papel esencial 
para nuestra comunidad.

FAVEPA Exige a Correos Mejorar el Servicio en Paterna
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Lo más visto en www.lacanyadateguia.com
Llega a la gran pantalla la película mas navideña del año de la mano del 
humorista Ernesto Sevilla1

Bajo el lema No lo ignores, no te calles, Paterna hace un llamamiento a 
la ciudadanía contra la violencia de género 3

Paterna se suma al Green Friday para fomentar las compras en el 
pequeño comercio local  de la ciudad 2

Compromís per Paterna renuncia a viajar gratis en un crucero pero si 
lo hacen otros miembros del PSOE y el PP4

El Presidente de la Cofradía de San Vicente de La Cañada dona a la 
biblioteca del Senado de España un ejemplar del libro de Vicente Ferrer  6

Paterna multiplicará por 7 las líneas de autobús municipal para una 
conexión total de la ciudad5

Presentació dels clavaris majors 
a la Canyada  (Pág. 8-9)

Mejoras en 
el barranc 
de Serra 
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MEDI AMBIENT

¡Conócenos!

SOMOS AGENTE DIGITALIZADOR

Software
para
PYMES

Soluciones
para

ASESORÍAS

Gestión de
RECURSOS
HUMANOS

Servicio de
RGPD  HARDWARE

@a3sides960 079 900 www.a3sides.es

BENEFÍCIATE DEL KIT DIGITAL

Compromís no 
acepta viatjar 
gratis en el 
creuer
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El Ayuntamiento de Paterna 
continúa invirtiendo en 
diversas actuaciones del 
terreno del barranco de Serra 
para el tránsito hasta alcanzar 
una superficie de 900 metros 
cuadrados y por un importe 
que sumará un total de 123.000 
euros. 
Con este objetivo, el consistorio 

paternero ha iniciado este 
mes de noviembre otra nueva 
actuación, concretamente, 
en un tramo de 200 metros 
cuadrados de superficie con 
una dotación económica de 
50.000 euros. 

Este nuevo trabajo consiste 
en el reperfilado del firme 

con zahorras compactadas 
para generar una geometría 
adecuada para encauzar las 
aguas en dicho tramo, además 
de la ejecución sobre ésta de 
una losa de hormigón armado 
con doble mallazo de acero 
para permitir el tránsito seguro 
de vehículos. 

De esta manera, entre el 
año 2022 y 2023 ya se han 
ejecutado cuatro actuaciones 
de reparación del terreno del 
barranco de una superficie de 
casi 665 metros cuadrados 
por un importe de unos 73.000 
euros mediante el reperfilado 
de los caminos con hormigón. 
 

Así lo ha explicado la 
Teniente Alcalde de Fomento 
y Gestión de la Ciudad, 
Mercedes Navarro quien ha 
destacado que “desde este 
ejecutivo socialista seguimos 
atendiendo las solicitudes 
de los vecinos y vecinas de 
esta zona para mejorar la 
accesibilidad del Barranco de 
Serra a través de este tipo de 
actuaciones para paliar las 
consecuencias de las lluvias 
sobre el terreno”.   

En este sentido, desde hace 
unos años el Ayuntamiento de 
Paterna viene realizando este 
tipo de trabajos en el Barranco 
de Serra en las zonas más 
castigadas por las lluvias. En 
cambio, Navarro ha matizado 
que en el resto de tramos 
menos deteriorados del 
terreno se ha llevado a cabo 
la recuperación del firme con 
la limpieza de material suelto 
de arrastre compactando 
zahorras bien regadas y 
apisonadas. 

      Paterna invierte en actuaciones de mejora del terreno del 
barranco de Serra que ascienden a un total de 123.000 euros 



El alcalde de Paterna y 
senador por Valencia, Juan 
Antonio Sagredo recibió 
en el Senado de España al 
presidente de la Cofradía de 
San Vicente de La Canyada, 
Federico Vidal.

Durante el encuentro, ambos 
realizaron un recorrido por 
las diferentes estancias 
de la Cámara Alta como el 
Antiguo Salón de Sesiones, 
los Despachos de Honor de 
la Presidencia, el Salón de y 
la Biblioteca. 

Fue precisamente durante su 
visita a la biblioteca, donde 
Federico Vidal aprovechó 
para donar a los fondos 
bibliotecarios del Senado un 
ejemplar del libro “Fray San 
Vicente. Hombre de Estado 
y de Iglesia”.  

San Vicente Ferrer

Sagredo agradeció a Vidal la 
visita y la donación realizada 
ya que “nos ha permitido 
traer un pedazo de Paterna 
y de nuestras tradiciones 
a la Cámara Alta de las 
Cortes Generales” al mismo 
tiempo que ha recordado “la 
vinculación histórica de San 
Vicente Ferrer con Paterna y 
con el Cristo de la Fe, puesto 
que ambos son patrones 
de las fiestas mayores de la 
ciudad”.

El presidente 
de la Cofradía 
dona su libro 
a la biblioteca 
del Senado  

LA CANYADA 

El pasado viernes, 17 de 
noviembre, se llevó a cabo 
una reunión convocada por el 
Ayuntamiento de Paterna, con la 
participación de representantes 
de asociaciones y entidades 
del barrio, así como vecinas y 
vecinos. 

El objetivo, en cumplimiento 
de la Carta de Participación 
Ciudadana, era establecer la 
Junta de Barrio, eligiendo una 
presidenta y una secretaria 
para la legislatura actual. La 
Junta de Barrio de La Canyada 
no pudo constituirse en esta 
reunión.

Las juntas de barrio constituyen 
elementos para la participación 
ciudadana, desempeñando 
un papel crucial al reflejar 
la rica diversidad social y 
abordar las necesidades 
particulares de cada barrio del 
municipio. Estas reuniones, 

convocadas generalmente en 
los Centros Sociales, se erigen 
como espacios donde los 
residentes pueden compartir 
sus perspectivas y contribuir 
activamente al desarrollo 
de sus barrios. Al actuar 
como intermediarios entre la 
población y el Ayuntamiento, 
las juntas de barrio cumplen 
un papel de canalizador 
de las preocupaciones de 
los ciudadanos hacia la 
administración local.

La función principal de estas 
juntas es ser un puente 
efectivo entre la comunidad 
y la administración local, 
transmitiendo inquietudes y 
expectativas, y manteniendo 
a los residentes informados 
sobre los servicios 
municipales. Esto contribuye 
a una mayor transparencia y 
claridad en la gestión pública, 
fortaleciendo la confianza 

entre la comunidad y las 
autoridades locales. Además, 
en situaciones específicas, 
las juntas de barrio pueden 
abordar problemas concretos 
o llevar a cabo proyectos para 
beneficio de la comunidad.

Ante las pocas personas 
voluntarias para constituir 
la Junta de Barrio, desde 
la Asociación Vecinal de La 
Canyada se reflexionó sobre 
las dinámicas de las reuniones 
anteriores y se consultó 
sobre las expectativas para la 
próxima Junta de Barrio con 
la representante del Alcalde. 
Considerando la frustración 
experimentada en la legislatura 
anterior como motivo de 
disuasión para la falta de 
voluntarios o voluntarias. 
Después de un extenso 
debate, se decidió convocar 
nuevamente la reunión para 
el próximo 11 de diciembre. 

En esta ocasión, se espera 
elegir a la futura presidenta 
o presidente y la secretaria o 
secretario de la Junta de Barrio, 
para un barrio que enfrenta 
diversos problemas, derivados 
de servicios susceptibles de 
mejoras significativas.

La presidenta de la Asociación 
Vecinal de La Canyada 
recordó: “Desde la última 
renovación de la junta directiva 
de la asociación, se solicitó 
una reunión con la alcaldía con 
la intención de presentarse, 
pero aún estamos a la espera 
de recibir alguna respuesta”. 
También se destacó y 
agradeció el compromiso y la 
participación de la Presidencia 
y la Secretaria salientes, ya 
que llevaron a cabo una labor 
destacada en pro del bienestar 
de todas y todos, la cual no 
siempre fue correspondida por 
la parte institucional.

Según favepa la junta de barrio de la canyada 
no puedo formarse 
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El pasado sábado 25 de 
noviembre, la iglesia del 
santísimo Cristo de la Fe en La 
Canyada acogió el somlemne 
acto de proclamación de los 
clvarios mayores para el año 
2024. El acto estuvo marcado 
por un gran ambiente y mucha 
alegría. Hemos hablado con 
Federico Vidal, el presidente 
de la Cofradía quien nos ha 
explicado un poco en que 
consiste este acto y qué es la 
cofradía. 

- Buenos días Federico, 
encantada de poder hablar 
contigo y de que nos cuentes 
todo lo que sabes de este gran 
grupo y con tanta historia..
- Hola, buenos días. ¡Si” 
¡Encantado de hablar con 
vosotros y sobre todo de poder 
trasnmitiros todo lo que hacemos 
ya que hay mucha gente aquí en 
la Canyada, sobre todo, que aun 
no sabe qué hacermos ni cómo lo 
hacemos. 

- Antes de empezar, cuéntanos 
un poco sobre ti.

-  Me llamo Federico Videal 
Mestre y tengo 72 años. Tengo 
cuatro nietos y he trabajado toda 

la vida de aparejador. Ahora estoy 
jubilado y tengo cuatro nietos, de 
13, 11, 9 y 4 años. Llevo muchos 
años en la Cofradía, pero solo hace 
8 años que asumí la presidencia. 
Me encanta todo lo que hacemos 
y sobre todo como se involucra 
la gente joven, porque al final 
intentamos hacer actividades 
destinadas a las familias para que 
todos podáis venir. 

- Pero, ¿qué es la Cofradía?

- Pues somos un grupo de 
gente que además de hacer 
muchas actividades durante 
el año (excursiones, comidas, 
ensayos de teatro...), el lunes 
de pascua celebramos una misa 
solemne, cantada, en honor a San  
Vicente Ferrer, con imposición de 
medallas. Después realizamos la 

representación del Milagro (cada 
año nuestros niños ensayan un 
Milagro diferente) y luego nos 
vamos todos a comer. Ya por la 
tarde, realizamos la bajada del 
Santo y el traslado en procesión 
hasta la iglesia parroquial. 

- Entones participan niños...

- Si, claro. Durante el año 
formamos un grupo de teatro, 
que normalmente suelen ensayar 
los sabados por la tarde en la 
iglesia, para representar un 
milagro. Cada año elegimos uno 
y por eso siempre necesitamos 
niños, porque es algo divertido y 
didáctico. 

 -¿Y que actividades realizáis?

- Tenemos la Misa Mayor  y la 
procesón. Ahí participan todas 
las familias. Cuando hacemos 
la procesión solemos vestirnos 
con trajes de época. Nos gusta 
representarlo todo, así queda 
mucho más llamativo y bonito. 
También solemos hacer una 
excursión, organizamos comidas  
y durante el año visitamos iglesias 
y normalmente el primer domingo 
de octubre vamos a ver el 
colegio de San Vicente que está 

en San Antonio de Benageber. 
Este centro les llama mucho la 
atención, sobre todo a los niños. 

- Pero, he oido que los niños no 
pagan, ¿es eso cierto?

- Si, claro. Esto es para que ellos 
se lo pasen bien y si una familia de 
4 o 5 quiere venir a una excursión  
o a una comida, a veces no se 
puede permitir el pagar tantos 
cubiertos y por eso pensamos 
que lo lógico sería que gracias a 
lo que pagamos los adultos (que 
también tenemos una cuota anual 
de 100 euros) los niños pudieran 
venir gratis. Así es, que cuando 
vamos a comer solo pagamos por 
el menú de los adultos. El de los 
niños se paga con el dinero de la 
Cofradía. 

>>
Los niños no pagan 
no pagan cuando 
realizamos una 
excursión y vamos 
a comer 

La Cofradía de San 
Vicente Ferrer de 
La Canyada y su 
presidente

FEDERICO VIDAL ES EL PRESIDENTE DE 
LA COFRADÍA DE SAN VIDENTE FERRER 

DE LA CANYADA DESDE HACE 8 AÑOS. EL 
PASADO 25 DE NOVIEMBRE, LA IGLESIA 

PARROQUIAL SANTÍSIMO CRISTO DE LA FE DE 
LA CANYADA ACOGIÓ EL SOLEMNE ACTO DE 

PROCLAMACIÓN DE LOS CLAVARIOS MAYORES 
PARA EL AÑO 2024. LOS AFORTUNADOS 

ESTE AÑO FUERON MIGUEL ÁNGEL BLASCO 
HERRERA Y BEATRIZ MONRÓS HUESO. TODO 

UN ORGULLO PARA LA COFRADÍA 

>>
Tenemos un 
grupo de teatro 
formado por niños 
que ensayan Un 
Milagro  vestidos 
de la época
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-  El pasado 25 de octubre 
tuvisteis el acto de la 
proclamación los nuevos 
clavarios. ¿Cómo transcurrió 
todo?

- Fenomenal, como todos los 
años, la verdad. Una vez hemos 
superado la pandemia, puedo 
decir que todas las actividades las 
hacemos con total normalidad. En 
el acto además de estar los dos 
clavarios, Miguel Angel Blasco 
y Beatriz Monrós, estuvieron 
la clavariesa Toña Játiva y el 
párroco Don Diego Pascual. 

Del ayuntamiento también vinieron 
algunos concejlaes tanto del 
gobierno como de la oposición. 
La verdad, fue un verdadero 
éxito, vino mucha gente y nos lo 
pasamos muy bien. Luego fuimos 

todos a comer. 

- El libro Fray Vicente Ferrer. 
Hombres de Estado y de Iglesia 
forma parte ya de los fondos 
bibliotecarios de la Cámara 
Alta de las Cortes Generales. 
¿Qué tal fue la experiencia?

- Uy, si, la verdad es que nos 
encantó. Me fuí con mi mujer 
para donar a la biblioteca del 
Senado este libro. Es un libro que 
se ha vuelto a reeditar gracias a 
mi gran amigo Baltasar Bueno 
que se encargó de ello. 

El alcalde de Paterna, como es 
Senador desde hace poco, me 
realizó una invitación que no 
pude rechazar. Me dijo que fuera 
a la biblioteca del Senado para 
donar un ejemplar nuestro. 

Durante este encuentro, 
realizamos un recorrido por las 
diferentes estancias de la Cámara 
Alta como el Antiguo Salón de 
Sesiones, los Despachos de 
Honor de la Presidencia, el Salón 
de y la Biblioteca. Ahí es donde 
deposité el ejemplar con mucho 
orgullo. 

- ¡Qué bien! ¡Enhorabuena! 
pero hace poco también 
recibisteis una de las insignias 
de Oro que da el Ayuntamiento, 
¿verdad?
 

Si.  la Cofradía de San Vicente 
Ferrer de La Canyada fue 
condecorada en la categoría 
de Mèrit Lingüístic por su 
labor en la preservación de 
la lengua valenciana a través 
de las representaciones de 
«Els Miracles». que esas 
representaciones son las que 
hacen nuestros niños.

>>
Beatriz Monrós 
y Miguel Angel 
Blasco son 
los clavarios 
mayores de 2024

Calle 29, 63 bajo
La Cañada

610 52 75 32 
96 104 60 23

www.construccionesroblescopete.com
info@construccionesroblescopete

Proyectos de interiorismoReformas y Obra nueva

>>
La Cofradía de San 
Vicente Ferrer de 
la Canyada fue 
condecorada en la 
categoría de Mérit 
Lingüístic
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Un año más, el Ayuntamiento 
de Paterna ha llevado a cabo 
los tratamientos preventivos 
para combatir la plaga de 
procesionaria en los pinos del 
término municipal de Paterna. 

De esta manera, el consistorio 
ha intensificado este tipo 
de tratamiento contra la 
procesionaria en diferentes zonas 
arboladas de calles, parques y 
colegios públicos de la ciudad 
empleando medios de lucha 
biológica totalmente inocuos 

para personas y animales.

A este respecto, la Teniente 
Alcalde de Fomento y Gestión de 
la Ciudad, Mercedes Navarro ha 
destacado que “estos trabajos 
ecológicos y rigurosos en su 
ejecución vienen precedidos 
por unas actuaciones de control 
realizadas durante los meses de 
verano cuyos resultados nos han 
permitido establecer la mejor 
fecha para iniciar el tratamiento 
con el fin de anticiparnos a la 
aparición de la procesionaria y, 

por tanto, mejorar la efectividad 
en el control de la plaga”.

En concreto, la empresa 
municipal GESPA encargada de 
este dispositivo especial, inició 
los tratamientos de endoterapia 
en zonas de uso público de 
mayor sensibilidad y ha finalizado 
con estos también en el resto 
de zonas verdes municipales, 
durante el mes de octubre y 
noviembre, respectivamente.

Asimismo, se ha realizado un 

tratamiento de refuerzo mediante 
la pulverización de un producto 
biológico en las zonas verdes de 
carácter forestal durante el mes 
de noviembre. Para ello, se ha 
utilizado el ‘Bacillus thuringiensi’, 
una bacteria totalmente inocua 
para personas y animales que 
afecta específicamente a la 
oruga procesionaria. 

En este sentido, el Ayuntamiento 
de Paterna ya comenzó en 
el período estival la primera 
actuación que consistía en 

la colocación de más de 60 
trampas, el doble que el año 
anterior, en las diferentes zonas 
boscosas de la localidad para 
atrapar ejemplares adultos 
y realizar un conteo de las 
capturas. Una labor inicial 
que ha permitido estudiar el 
posterior registro en gráficas con 
el objetivo de calcular la fecha 
de aparición de las primeras 
orugas en la próxima campaña 
y actuar, en consecuencia, para 
evitar posibles riesgos a los 
ciudadanos y a sus mascotas.

     Paterna finaliza el tratamiento preventivo para combatir 
la procesionaria en el arbolado del municipio este otoño

MEDIO AMBIENTE 

La Coordinadora per la Protecció 
de les Moles, ha enviado un 
comunicado en el cual sospecha 
que el ayuntamiento de 
Paterna “pretende presentar en 
conselleria un proyecto de Paraje 
Natural Municipal que afecta 
sólo al 15% de les Moles”. Según 
relatan, los conservacionistas, 
que han recurrido las sentencias 

contrarias a la protección, 
critican que tras el proyecto 
municipal de paraje municipal 
se esconden planes de 
recalificación del terreno para 
construir”.
La Coordinadora per la Protecció 
de les Moles sospecha, “tras 
diferentes conversaciones con 
trabajadores del ayuntamiento, 

que el plan de protección de les 
Moles que impulsa el alcalde, no 
es más que un PAI a la antigua 
usanza, utilizando la parte 
protegida como reclamo para la 
especulación inmobiliaria. Este 
proyecto, protegería una pírrica 
porción de terreno, a penas el 
15%, y dejaría urbanizable el 
resto. 

La Coordinadora sospecha que el ayuntamiento 
presente un proyecto de Paraje que afecta sólo al 15% 



La formació qualifica de 
despesa electoralista 
desmesurada aquest creuer i 
critica el fet que els regidors 
viatgen debades quan hi ha 
gent major que no pot viatjar 
per no poder pagar els 500 
eures mínims de cost

Compromís per Paterna ha 
informat hui que els seus 
regidors han renunciat a la 
plaça oferida gratuïtament per 
als mateixos al creuer per a 
gent gran que ha organitzat 
l’executiu socialista de 
Sagredo. Informa al respecte el 
regidor de la formació, Carles 
Martí, que “des de Compromís 
per Paterna, estem totalment 
en contra del creuer que 
s’ha organitzat, principalment 
perquè la justificació per a 
gastar-se 700.000 euros no 
es correspon amb l’autèntica 
realitat, una realitat que no 
és altra que la d’una despesa 
electoralista desmesurada”.

Des de Compromís indiquen 
que “l’equip de govern 
justifica aquesta despesa 
desmesurada amb el fet que 
es tracta d’una activitat on 
l’ajuntament ofereix als nostres 
majors una sèrie d’alternatives 
socioeducatives que afavoreix 
el seu desenvolupament en 
l’edat avançada. 

    Compromís 
per Paterna 
renuncia a la 
plaça oferida 
per anar al 
creuer gratis

CULTURA 

Si estas navidades estás en 
Valencia tienes una cita casi 
obligada con el Circo Raluy 
Legacy que presenta «in ART 
we trust» su nuevo espectáculo 
en la Marina, al lado del tinglado 
número 2.

Ya de por sí, Valencia es una 
ciudad amiga de la cultura, el arte 
y, en especial, del circo. Todos 
los circos que pisan Valencia 
en navidad salen agradecidos 
y enamorados de su publico 
y de la gran acogida que los 
valencianos les dan. Y el Circo 
Raluy Legacy no iba a ser menos! 
Desde el primer año que llegó a 
esta ciudad, ya hace 6, la carpa 
del circo museo ambulante más 
grande de Europa se instala en 
la Marina de Valencia, siendo 
el primer circo en instalarse en 
ese lugar tan exclusivo y, desde 
entonces, no ha parado de 
cosechar éxitos con cada uno de 
sus espectáculos.

Siempre que volvemos la gente 

nos aguarda con expectación, 
con curiosidad, siempre 
volvemos a reencontrarnos 
con caras conocidas, fieles 
seguidores que esperan dos 
años para volver a vernos otra 
vez y, al mismo tiempo, miles de 
personas nuevas descubren esta 
otra manera de hacer circo, de 
vivir una experiencia inmersiva e 
interactiva.

Por nuestro lado, el Raluy 
Legacy trabaja desde el corazón 
incansablemente, reuniendo 
al mejor equipo, a los mejores 
profesionales de alrededor del 
mundo para intentar superarse 
y subir el nivel. Sin duda alguna, 
el espectáculo que traemos este 
año es el más cuidado, atrevido 
y espectacular hasta la fecha!  
Tenemos muchas ganas de que 
las navidades en Valencia se 
tiñan de circo y que todos tengáis 
la oportunidad de ver nuestras 
nueva propuesta «in ART we 
trust», arte en todas sus formas!

Si estas navidades estas en 
Valencia el Circo Raluy Legacy 
te espera con novedades y 
sorpresas. 

El espectáculo del Circo Raluy 
Legacy tiene una duración de 
dos horas y pueden ir tanto 
niños como adultos. A partir de 
los dos años ya pagan entrada y 
no está permitido el acceso con 
mascotas. 
Dentro no se puede traer comida, 
pero hay lugares donde comprar 
algo para cenar.

Para acceder al show es 
recomendable acudir entre 40 y 
30 minutos antes de la función. 
En caso de que haga mal tiempo 
o llueva no es impedimento para 
realizar la función. 

Una vez haya empezado la 
función, si se puede grabar pero 
lo que no se puede es usar flash 
ni hacer videos enteros de agún 
número. 

Hotel con encanto 

El Circo Raluy Legacy ofrece 
alojamiento en el propio circo. 
una propuesta muy original, 
singular y romántica.
Un hotel con encanto tiene 
siempre algo que le hace especial, 
puede ser su arquitectura, el 
servicio, el entorno en el que 
están ubicados, etc. Pueden 
ser hoteles gastronómicos, 
temáticos, situados en un lugar 
geográfico poco habitual, en 
definitiva algo que les hace 
diferentes a los demás hoteles. 
Vives una experiencia inolvidable 
que después puedes compartir 
con tus amigos.
En el Hotel del Circo Raluy 
Legacy vas a poder tener la 
experiencia única de pasar una 
noche en el circo muy especial. 
Será una jornada donde podrás 
convivir con los artistas de circo 
, ver también sus ensayos y 
disfrutar de las luces y lentejuelas 
de este ambiente tan especial y 
exclusivo.

¡Vuelve a Valencia el circo Raluy!
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La secretària autonòmica 
d’Igualtat i Diversitat, Asunción 
Quinzá, ha anunciat la nova 
campanya que llançarà 
la Generalitat junt amb la 
Coordinadora d’Associacions 
de VIH i Sida de la Comunitat 
Valenciana (Calcsicova) amb 
motiu de la commemoració del 
Dia Mundial de la Sida divendres 
que ve, 1 de desembre.

Després de la reunió que ha 
mantingut amb representants 
de Calcsicova per a ultimar 
detalls, la secretària autonòmica 
ha explicat que, sota el lema 
‘Hui toca’, la campanya té com 
a objectiu “combatre estigmes 
i prejuís amb el VIH, així com 
fomentar la inclusió de les 
persones que viuen amb esta 
malaltia”. A la trobada ha assistit 

també el director general de 
Diversitat, Stephane Soriano.

Es tracta, ha assenyalat, de la 
primera vegada que la Generalitat 
i Calcsicova “unixen forces per a 
enfrontar este desafiament de 
manera conjunta i treballar per 
a acabar amb la discriminació i 
l’estigma associat al VIH”.

Segons ha anunciat, ‘Hui 
toca’ es llançarà en mitjans de 
comunicació i xarxes socials 
dijous que ve i es presentarà 
divendres en una jornada 
organitzada per la Conselleria, 
Calcsivoca i el Comité Antisida 
de València, amb xarrades, 
actuacions i una taula redona 
en la qual participaran 
persones portadores del VIH i 
professionals sanitaris.

Per la seua banda, el director 
general de Diversitat s’ha mostrat 
molt satisfet pel treball realitzat 
amb Calcsicova i ha reiterat la 
necessitat de “caminar junts per 
a crear un entorn més inclusiu i 
lliure de discriminació per a les 
persones que viuen amb el VIH”.

“És crucial comprendre que la 
sida no discrimina. No importa 
l’edat, el gènere, l’orientació 
sexual o l’estatus social, 
qualsevol es pot veure afectat. 
Per això, és fonamental difondre 
informació basada en evidències 
científiques, desafiar mites i 
estereotips i bandejar prejudicis 
que només contribuïxen a 
augmentar el sofriment dels qui 
lluiten contra esta malaltia” ha 
indicat.

Igualtat i Calcsicova ultimen la 
campanya ‘Hui toca’

COMUNITAT VALENCIANA

L’Ajuntament de Godella, a través 
de les regidories d’Igualtat i 
Assumptes Socials, s’ha reunit 
en les últimes hores amb la 
Residència La Saleta per a 
iniciar els tràmits per a cobrir 
les necessitats de les persones 
majors.
Mª Carmen Alonso, regidora 
d’Igualtat, i Carmen Valero, 
regidora d’Assumptes Socials, 
han mantingut una cita amb 
Sonsoles Conejero, directora de 
la residència, per a conéixer tot 
el que es necessita en el centre 
i donar resposta immediatament.

L’Ajuntament 
de Godella 
treballa amb 
La Saleta 

GODELLA 

El Pleno del Consell ha 
aprobado la suscripción con 
la Universitat Politècnica 
de València (UPV) y con 
la Universitat de València 
(UV) de dos convenios para 
la ejecución del proyecto 
‘Programa de cooperación 
universitaria para el desarrollo 
2023’.

La Vicepresidencia Segunda 
y Conselleria de Servicios 
Sociales, Igualdad y Vivienda 
destina a cada uno de los 
convenios 140.000 euros, 
por lo que suma un total de 
280.000 euros.

El objetivo de estos convenios 
es la concesión de ayudas 
para fomentar la participación 
del alumnado en proyectos 
y acciones de cooperación 
para el desarrollo, cuyo fin 
sea contribuir a la mejora 
de las condiciones de vida 
en países con un Índice de 
Desarrollo Humano medio-
bajo, o de las poblaciones más 
vulnerables de otros estados 
con desigualdades internas. 
Estos proyectos se desarrollan 
a través de instituciones 
vinculadas al sistema de 
cooperación internacional 
(ONGD, organismos 
internacionales, universidades, 

etc.).
Por lo que respecta al 
convenio de la UPV, el objetivo 
es contribuir a fortalecer la 
cooperación universitaria 
atendiendo a los principios de 
desarrollo sostenible, así como 
consolidar la formación, la 
investigación y el trabajo en la 
red de la UPV en relación con 
la cooperación.

Las actividades que recoge 
este convenio con la UPV son: 
prácticas externas del Máster 
de Cooperación al Desarrollo; 
VII Premios a la Investigación 
en Desarrollo y Cooperación 
Internacional (Trabajo Fin 

de Grado y Trabajo Fin de 
Master); Programa Ventus; 
jornadas Cooperación 
Universitaria Valenciana y 
seminarios y conferencias 
sobre el panorama actual de la 
cooperación. 
Por su parte, el convenio con la 
Universitat de València recoge 
como objetivo erradicar la 
pobreza y las desigualdades 
extremas promoviendo 
la educación superior en 
países más desfavorecidos y 
fortaleciendo la cooperación 
universitaria, todo ello 
fomentando una ciudadanía 
valenciana crítica, participativa 
y solidaria.

El Consell aprueba los convenios con la UPV y la 
UV destinados a programas de cooperación

L’alcalde de Manises, Javier 
Mansilla, i el director de l’Agència 
Valenciana Antifrau (AVAF), 
Joan Llinares, han signat un 
protocol de col·laboració entre 
les dos institucions que ajudarà 
a impulsar el Pla d’Integritat en 
què està treballant l’Ajuntament 
de Manises.

L’alcalde de Manises, Javier 
Mansilla, ha afirmat que “la 
signatura d’aquest protocol 
és una mostra inequívoca del 
nostre Ajuntament en la lluita 
contra el frau i la corrupció. A 
més, aquest conveni ens dotarà 
d’una ferramenta per a facilitar 
a la ciutadania les possibles 
denúncies”.

Dins de les línies generals del 
Pla d’Integritat es contempla 
la posada en marxa de bústies 
de denúncia tant internes 
com externes per a donar 
compliment d’aquesta manera 
a l’exigència de la Llei 2/2023 
reguladora de la protecció de les 
persones que informen sobre 
infraccions normatives i de 
lluita contra la corrupció. Amb 
aquesta Llei publicada al BOE 
el 21 de febrer, es transposa a 
l’ordenament jurídic espanyol la 
Directiva Europea 1937/2019 de 
protecció de les persones que 
informen sobre infraccions del 
Dret de la Unió, més coneguda 
com a Directiva Whistleblowers.

Manises i l’AVAF 
amb el Pla 
d’Integritat



El Ayuntamiento de Godella, a 
través de la concejalía de Comercio 
Local, ha organizado un Concurso 
de Decoración Navideña en 
Godella con importantes premios 
en metálico.
Las personas interesadas en 
participar en el certamen pueden 
hacerlo en las categorías de 
escaparate, portal/planta baja o 
balcón.

Los vecinos que deseen 
inscribirse en el concurso pueden 
hacdrlo hasta el próximo 1 de 
diciembre. Consulta las bases en 
sede.godella.es.

Para participar, tan solo tienes que 
decorar el balcón, tu planta baja o 
tu escaparate. Todos los premios 
son premios en metálico.

Participa en 
el concurso 
de decoración 
navideña 

GODELLA

El presidente de la Diputació 
de València, Vicent Mompó, 
se ha reunido con el alcalde 
de Rocafort Gorka Gómez. 
Mompó ha reiterado su mano 
tendida al municipio de l’Horta 
Nord. “Estamos trabajando 
para acercarnos más a los 
pueblos, ayudarles en las 
gestión y colaborar con ellos 
en todo lo que sea posible”, 
ha asegurado Mompó.

En este sentido, ha esgrimido 
que la corporación provincial 
está coordinada con Rocafort 
“para cubrir las demandas 

que el alcalde nos ha puesto 
sobre la mesa”. “Todas ellas 
van encaminadas a mejorar 
la calidad de vida de los 
rocafortanos”, ha subrayado. 

Por su parte, el primer edil 
de Rocafort, Gorka Gómez, 
ha solicitado ayuda de la 
Diputación para renovar el 
césped del campo de fútbol 
en el que más de 300 niños 
y niñas de UD Rocafort 
entrenan semanalmente; 
renovar la piscina municipal y 
los accesos al polideportivo; 
avanzar en el uso de energías 

renovables y realizar mejoras 
en el alumbrado público y el 
asfaltado de algunas calles. 
También ha pedido inversión 
para renovar la infraestructura 
informática del ayuntamiento 
porque “está muy desfasada”. 

Para Gómez, “es vital que la 
Diputación se preocupe por 
las necesidades de Rocafort 
y ayude al ayuntamiento 
a cubrirlas”. “Seguiremos 
coordinándonos para 
conseguir estas mejoras lo 
ante posible para el disfrute de 
todos los vecinos y vecinas”, 

ha concluido.

Inversiones de la Diputación

Desde 2020, a través del Plan 
de Inversiones, la corporación 
provincial ha destinado 
1.200.000 euros para el 
parque Ramón Fontestad 
o eliminación de barreras 
arquitectónicas, entre otros 
proyectos. A esta inversión 
hay que sumar una cantidad 
similar de la aportación 
provincial al Fondo de 
Cooperación.

     El presidente de la Diputación de Valencia, 
Vicent Mompó se compromete con Rocafort 

El Club A Les Nou Godella y el 
Ayuntamiento de Godella han 
estado presentes en la gala de 
entrega de premios del Circuito 
Diputación de Valencia en el que se 
encuentra la 10K Godella Nicoboco.
José María Musoles, alcalde de 

Godella, Delfi Alfonso, concejala de 
Deportes, y el diputado de Deportes, 
Pedro Cuesta, acudieron a la cita en 
la que se entregaron los galardones 
del circuito más emblemático de la 
provincia de Valencia.

El Club A Les Nou Godella lleva 
organizando con éxito desde hace 
más de dos décadas esta carrera 
godellense que se ha convertido 
en un referente del calendario 
provincial para los amantes del 
atletismo popular.

El Club A Les Nou Godella y el Ayuntamiento presentes en la gala de 
entrega de premios del Circuito Diputación Valencia 2023

GODELLA 
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El músico Joan Enric Lluna fue 
nombrado Insigne de la Música 
Valenciana en un acto celebrado 
en el Conservatorio Profesional 
de Música de Valencia.
Delfi Alfonso, concejala de Cultura 
del Ayuntamiento de Godella, 
estuvo presente durante el evento 
y tuvo la oportunidad de felicitar 
al clarinetista el afecto de todo el 
pueblo de Godella.

Joan Enric Lluna, 
nombrado Insigne 
de la Música 
Valenciana

GODELLA

Antonio Olmos, amb “La caja 
de música”, i Adrián Eleuterio 
Belmonte, amb “Somni humit”, 
van aconseguir el premi a 
la millor obra en castellà i 
valencià, respectivament, en el 
IX Concurs de Microrelats de 
Godella.

El jurat, compost per Amparo 
Grafià, Pedro Fernando i 
Marcos Aliaga, van decidir els 
guardonats en este certamen, 
convocat per la regidoria de 

Cultura i Biblioteca, d’entre els 
203 relats presentats.

La regidoria dirigida per 
Delfi Alfonso editarà un llibre 
pròximament que inclourà a 
43 obres seleccionades, les 
dues obres guanyadores i cinc 
accèssits.

“Alteración climática”, de 
Raquel Lozano, “De tritons i 
sirenes”, de José Santacreu, 
“Duelo dialéctico”, d’Ángel 

Manuel Gálvez, “Segundas 
oportunidades”, de Margarita 
del Brezo Gómez, i “Zasca/
Venganza”, de Francisco 
Javier De la Cruz, van obtindre 
els accèssits.

Lliurament de premis

El lliurament de premis del 
certamen se celebrarà el 
pròxim 15 de desembre, a les 
17.30, a la Biblioteca Municipal 
de la localitat de Godella.

Antonio Olmos i Adrián Eleuterio Belmonte, 
guanyadors del certamen de microrelats de Godella



Llega a la gran pantalla la película del año de Ernesto Sevilla 
CINE  
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Grease El Musical es el fenómeno 
de la cultura pop que narra la vida 
en el instituto de una pequeña 
ciudad americana en los años 
50, habiéndose convertido en el 
gran musical del Rock and Roll 
por excelencia, además de en una 
de las películas musicales más 
taquillera de la historia.

Celebrando en 2021 los 50 años 
desde su estreno original en 
Chicago, Grease continúa siendo 
una de las principales fuentes de 
inspiración para nuevas creaciones 
artísticas. SOM Produce se suma a 

este aniversario y estrena una nueva 
producción con una ambiciosa e 
innovadora puesta en escena, a 
cargo del mismo equipo creativo de 
Billy Elliot.

“Situado a finales de los años 50 en 
el instituto Rydell High, un grupo de 
estudiantes de clase obrera navega 
por conflictos atemporales, como 
las complejidades de la presión 
de grupo, los valores personales, 
la amistad, el amor, los devaneos 
sexuales de la adolescencia y 
la conciencia de clase, lo que le 
convierte en el musical adolescente 

por excelencia y la hace permanecer 
eternamente joven.”

Tras el éxito en 2016 del especial 
de la FOX Televisión, donde obtuvo 
5 premios Emmy, Paramount ya 
ha anunciado una nueva serie de 
televisión que contará las historias 
de las Pink Ladies y trabaja también 
en una precuela para cine (“Summer 
Loving”), Desde SOM Produce se 
suman a este fenómeno mundial 
estrenando una nueva producción, 
como nunca se había visto antes, 
Grease El Musical: Especial 50 
Aniversario.

Llega ‘Grease el Musical’ y estará hasta el 11 de febrero

Quien crea que el cine 
navideño para toda la familia 
es patrimonio exclusivo 
de Hollywood está muy 
equivocado. 

La Navidad en sus manos, 
dirigida por un especialista en 
comedia y reconciliaciones 
paterno-filiales como 
Joaquín Mazón, cuenta 
la historia de Salva, un 
buscavidas con tendencia 
a mentir compulsivamente 
que se ve obligado a 
sustituir al mismísimo Papá 
Noel cuando este sufre un 
aparatoso accidente. “Quería 
encontrar ese equilibrio justo 
entre humor y sensibilidad, 
mostrando a un tipo 
despreocupado que tiene la 
oportunidad de redimirse y 
volver a conectar con su hijo”, 
ha explicado el realizador en 
la presentación de la película 
que tuvo lugar hace solo 
unos días en el preestreno 
de los cines Kinepolis en el 
municipio de Paterna.

La cinta, que llegará a las 
salas el 1 de diciembre, es 
la gran apuesta del cine 

español para estas fiestas 
y cuenta con una baza casi 
segura de cara a taquilla: 
nada menos que Santiago 
Segura interpretando a 
Papá Noel. Junto a él, 
Ernesto Sevilla encarna a 
su inesperado sustituto: 
“Esta es una época para 
intentar ser mejor persona y 
pensar en los demás antes 
que en nosotros mismos”, 
ha señalado el albaceteño 
durante su visita de hoy a 
Valencia. “Convertirme en 
Papá Noel, aunque sea por 
una urgencia, ha sido como 
un sueño hecho realidad y 
no me importaría repetir”. 
Mazón y Sevilla han estado 
acompañado en Kinepolis 
por María Botto, nominada al 
Goya en dos ocasiones y que 
recientemente ha estrenado 
también la serie El otro lado, 
junto a Berto Romero y 
Andreu Buenafuente. 

En La Navidad en sus manos, 
la actriz hispano argentina 
da vida a Pilar, la enfermera 
jefe del hospital donde se 
encuentra ingresado el 
incontrolable Papá Noel.

L’Escalante ultima els detalls 
de la segona producció pròpia 
de la seua Temporada 23-24 
creada per la companyia de Tian 
Gombau, ‘L’home que cremava 
pedres’,obra que formarà part 
de la programació del projecte 
teatral de la Diputació de València 
per a les pròximes setmanes, que 
reunirà el públic escolar i familiar 
del 25 de novembre al 16 de 

desembre en diverses sales de 
València amb cinc obres diferents.
El centre d’arts escèniques de la 
Diputació de València proposarà 
el 25 i 26 de novembre en Ribes 
Espai Cultural l’obra’Full House’, 
de la companyia catalana i 
austríaca Eléctrico 28; i el 2 i 3 de 
desembre ‘Cucú’, de la valenciana 
Bambalina Teatre Practicable. Se 
sumen al programa dos obres 

amb funcions per a centres 
educatius, ‘Los que comen 
tierra’ de La Zafirina, Millor Text 
dels Premis d’Arts Escèniques 
de l’Institut Valencià de Cultura 
de 2023, que arribaràel dia 27 a 
La Beneficència; i ‘La plaça del 
Diamant’, del Teatre Nacional de 
Catalunya i el Festival Grec 2023, 
que es posarà en escena el 4 de 
desembre en el Teatre Principal.

‘L’home que cremava pedres’ al teatre Escalante 



El dissabte 25 de novembre, 
s’ha celebrat el mercat 
solidari anual organitzat per la 
Regidoria de Voluntariat Social 
de Manises. La plaça 2 de Maig 
del municipi de l’Horta Sud ha 
acollit aquesta fira comercial en 
què les persones assistents han 
pogut adquirir més de 2.300 
productes a preus assequibles, 
al mateix temps que realitzaven 
una acció solidària, ja que 
els beneficis aconseguits 
han sigut destinats a les 
associacions locals: Proyecto 
EMPAR, Asociación Voluntarios 
Manises, Compartimos 
Sonrisas, Afadima i Asociación 
Solidaria Manises.

Mercat solidari 
de Manises 2023

MANISES 

L’alcalde de Manises, Javier 
Mansilla Bermejo, i el director 
de l’aeroport, Antonio García 
Aparicio, han signat el conveni 
entre AENA i l’Ajuntament de 
Manises per a la donació de 
les maletes perdudes a la 
base aèria valenciana.

Les entitats a les quals 
van destinats els beneficis 
del mercat són Asociación 
Solidaria Manises, Projecte 
EMPAR, Voluntarios Manises, 
Compartimos Sonrisas i 
AFADIMA. Els equipatges 
cedits són aquells que no han 
sigut reclamats en un període 
superior a dos anys.

Signatura del conveni amb l’aeroport per la donació 
de maletes perdudes a les associacions locals 

El Pati dels Scala de la 
Diputació de València ha acollit 
la presentació de la ‘Setmana 
del Desdejuni Valencià’, 
que se celebrarà del 27 de 
novembre a l’1 de desembre. 
En ella participaran més de 40 
establiments d’onze municipis 
de la província, en els quals 
els clients seran convidats 
al suc de taronja valenciana 
certificada amb el seu 
desdejuni. L’edició de 2023 
ve impulsada per Hostelería 
Valencia i organitzada en 
col·laboració amb València 
Turisme i el Consell Regulador 
IGP (Indicació Geogràfica 
Protegida) Cítrics Valencians.
 
Es tracta d’un esdeveniment 
plenament consolidat i 
indispensable en el calendari 
gastronòmic valencià que 
porta celebrant-se des de 2015 
amb la finalitat de promoure 
la taronja valenciana i donar a 
conéixer el desdejuni valencià 
entre els locals i visitants. 

En este sentit, el president de 
la Diputació de València, Vicent 
Mompó, ha subratllat que 
“podem afirmar que la taronja 
s’ha convertit ja en tot un símbol 
per al nostre territori, i per això 
la Diputació de València s’ha 
sumat i se sumarà sempre a 
iniciatives com esta, que posen 
en valor un dels productes 
amb els quals més identificats 
ens sentim els valencians i que 
a més ajuden a vertebrar la 

província”.
 
Establiments i municipis
 
Totes les persones que, entre 
el dilluns 27 de novembre i 
el divendres 1 de desembre, 
prenguen el seu desdejuni 
valencià (café, llet o infusió i 
una torrada d’oli o de tomaca) 
en els locals adherits, seran 
obsequiats amb un suc 
de taronja natural elaborat 
amb taronges autòctones 
certificades per la IGP Cítrics 
Valencians. El mapa de locals 
on es podrà gaudir d’aquesta 
invitació al suc de taronja 
ja es pot consultar en www.
semanadelsayunovalenciano.
es, on també es detallen 
horaris i preus.
 
Els onze municipis en els 
quals es troben els diferents 
establiments són València, 
Puçol, El Puig de Santa 
María, Cullera, Gandia, Platja 
de Gandia, Tavernes de la 
Valldigna, Xeraco, Oliva, 
Bellreguard i Alcublas.
 
La pròpia entitat certificadora 
dels cítrics de la Comunitat 
Valenciana s’ha encarregat de 
fer arribar més de 4.000 quilos 
de taronja de primera qualitat 
als establiments de la província 
de València que participen en 
la campanya. Esta xifra equival 
a més de 9.500 sucs de taronja 
natural que en els pròxims dies 
posaran en valor la qualitat del 

producte local.
 
Manuel Espinar, president de 
CONHOSTUR i Hostaleria de 
València (Hostelería Valencia) 
ha destacat “el valor que té 
sempre esta campanya per a 
fer arribar al consumidor, des 
de l’aparador de l’hostaleria, 
la qualitat de la taronja 
valenciana certificada, amb 
l’objectiu sempre de fomentar 
el consum de la taronja d’ací i 
la posada en valor dels nostres 
productes”.
 
En la mateixa línia José 
Enrique Sanz, gerent de la 
IGP Cítrics Valencians, ha 
declarat que “un any més 
donem suport a esta iniciativa 
que comencem en el seu 
moment al costat d’Hostelería 
Valencia per a promocionar el 
consum de suc de taronges 
valencianes certificades durant 
el desdejuni en establiments 
locals. A més de ser un 
aliment molt saludable, el suc 
de taronja certificat ofereix 
garantia d’origen i de sabor, 
ja que les taronges utilitzades 
es recol·lecten en el moment 
òptim de maduració”.
 
La IGP (Indicació Geogràfica 
Protegida) Cítrics Valencians 
equival a la figura de la 
Denominació d’Origen i 
s’encarrega de certificar 
l’origen i la qualitat dels cítrics 
de la Comunitat Valenciana. 
Este procediment es realitza 

tant en el camp com en el 
magatzem d’envasament, 
adjuntant-se la corresponent 
etiqueta numerada amb el 
segell de la IGP. El Consell 
Regulador de IGP promociona 

el producte a través d’iniciatives 
com esta i en esdeveniments 
internacionals que donen 
a conéixer la qualitat dels 
cítrics locals més enllà de la 
Comunitat Valenciana.

‘La Setmana del Desdejuni Valencià’ torna a posar en valor 
la taronja autòctona certificada
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El Bosc de la Benvinguda de 
l’Eliana continua amb el seu 
creixement imparable després 
que 372 xiquets i xiquetes de 
la localitat hagen plantat ja els 
seus respectius arbres en el Ba-
rranc de Mandor des de l’any 
2017. En aquesta setena edició, 
celebrada dissabte passat, 25 
de novembre, 57 nous elianers i 
elianeres nascudes en 2022 van 
celebrar una emotiva jornada 

després de la qual els seus ar-
bres llueixen ja senyalitzats amb 
el seu nom i data de naixement.
Enguany s’han plantat per pri-
mera vegada xops i alzines, 
unes espècies que aportaràn 
densa ombra, resistència a la 
contaminació, creixement ràpid 
i la bellesa de les seues fulles. 
Tot això amb l’objectiu de re-
cuperar i contribuir a crear pro-
gressivament un espai natural 

en zones fins ara degradades 
del Barranc de Mandor, apor-
tant biodiversitat a l’entorn.
A més, aquesta iniciativa con-
tribueix a educar per a la con-
vivència i pel respecte cap al 
medi ambient, afavorint la trans-
missió de valors que busquen 
construir una societat més cívi-
ca, responsable i solidària.
Com en edicions anteriors cada 
arbre estarà senyalitzat amb el 

nom i la data de naixement del 
xiquet o xiqueta agermanat. 
D’aquesta manera, a més de 
contribuir a crear progressiva-
ment un espai natural, podran 
acompanyar el seu procés de 
creixement, així com correspon-
sabilitzar-se de la seua cura i 
reg.
L’alcalde, Salva Torrent, ha re-
cordat que aquest emotiu acte 
dona la benvinguda a aquests 

nous veïns i veïnes, al mateix 
temps que treballa el sentit de 
pertinença al territori i contri-
bueix a cuidar el planeta i mi-
tigar el canvi climàtic, ‘tirant 
arrels a l’Eliana per a poder créi-
xer i expandir-se fins a i cap a on 
el seu futur els porte’. L’alcalde, 
Salva Torrent, es va mostrar 
molt satisfet en un matí de cele-
bració d’arrelament i pertinença 
al municipi. 
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El Bosc de la Benvinguda de l’Eliana continua creixent
MEDIO AMBIENTE 

Aquest dimarts 28 de 
novembre, Patro Guillen, veïna 
de Manises, ha celebrat el seu 
100 aniversari. 
Per a commemorar aquesta 

data, l’alcalde de Manises, 
Javier Mansilla, i la regidora 
de Majors, Pilar Bastante, han 
visitat la residència i centre 
de dia de persones majors en 

situació de dependència de 
Manises, junt amb la família de 
Patro, per a acompanyar-la en 
aquest moment tan especial.

Aniversari dels 100 anys de Patro Guillen, veïna de Manises

Francisco 
ameniza una 
velada solidaria
El pasado viernes 20 de octx

Cuidem Godella, Compromis 
per Godella y PSOE piden el cese 
del vicealcalde de Godella, Vicenx

miciudad
¿QUIERES TRABAJAR CERCA DE CASA?

si buscas autonomía, teletrabajar y
flexibilidad de horarios éste es tu sitio

LA CANYADA TE GUIA  &  GUIA MI CIUDAD

Contacta con nosotros:          617 34 34 30

          comunicacion@lacanyadateguia.com

El Club Ajedrez Andreu Paterna se 
proclamó, ayer jueves, campeón 
de la I Edición del Campeonato 
Provincial de Veteranos +50 por 
equipos.
La escuadra formada por José 

Roca, Paco Sánchez Guirado, 
José Torres, Ignacio Sánchez 
Corujo y Joaquín Ballester 
dominó el campeonato durante 
las tres jornadas de que constaba, 
sumando 20 victorias por otras 

cuatro partidas finalizadas en 
tablas. Con gran autoridad se 
impuso en la clasificación a un 
total de nueve equipos, finalizando 
Mislata y Ateneo Marítimo en 
segunda y tercera posición.

Club Ajedrez Andreu Paterna, campeón de la I 
Edición del Provincial de veteranos +50


